

Métiers du bâtiment : les artisans messagers ont transmis leur savoir aux collégiens de Notre-Dame

Mardi 7 novembre, Hervé Paget et Philippe Dubois retraités devenus « artisans messagers » de la Capeb (Confédération de l'artisanat et des petites entreprises du bâtiment) ont posé leurs outils au collège Notre-Dame avec la classe de 4^e.

Le matin, une partie théorique articulée autour d'un diaporama a permis aux élèves de découvrir ce qu'est un artisan du bâtiment et de mieux comprendre pourquoi l'homme construit des maisons. Ils ont découvert les principales étapes de construction d'une maison et une présentation détaillée de chaque métier, en précisant les outils, les conditions de travail, les matériaux et la tenue à porter.

Un échange avec les élèves a permis d'aborder les évolutions de la construction et les moyens techniques, la produc-



Des élèves fiers d'avoir réussi le montage de la maquette grâce aux artisans messagers de la CAPEB.

Photo Dominique Duchanoy

tion d'électricité ou encore les équipements de la maison du futur.

L'après-midi, les élèves ont été guidés par les artisans messagers pour la construction d'une maquette de maison en

kit plus vraie que nature à travers laquelle des manipulations sur des matériaux réels avec de vrais outils ont été nécessaires. Comme l'expliquent Hervé Paget et Philippe Dubois : « Ces interventions permettent de

transmettre aux élèves notre savoir, acquis durant des années. Nous espérons, en même temps, donner envie aux jeunes garçons et filles de s'orienter vers ce secteur, qui manque de mains d'œuvre et qui représente une voie d'avenir, avec de nombreuses opportunités en termes d'emploi et de carrière. Pour la CAPEB du Jura il y a environ 1 000 entreprises ».

Un dispositif "découverte des métiers"

Les élèves ont dressé un bilan très positif de cette intervention en indiquant que le montage de la maquette a été le moment le plus apprécié avec la réalisation en travail de groupe. De son côté, Sandra Lallemand directrice du collège précise : « Cette action s'inscrit dans le cadre de l'axe "ouverture vers l'extérieur" de notre projet d'établissement. Pour nos élèves, cette découverte des mé-

tiers de l'artisanat et de leur variété est une aide supplémentaire dans la construction de leur projet d'orientation. Nous proposons différentes actions au cours de l'année scolaire avec notamment un partenariat avec la Chambre des métiers pour la classe de 3^e, avec un parcours qui se déroulera en cinq étapes et qui permettra aux jeunes de se familiariser avec quatre familles de métiers. Il y a aussi la présentation d'une exposition métiers destinée à l'équipe pédagogique et aux familles. J'ajoute que, depuis cette année, nous proposons un dispositif "découverte des métiers" qui permet à un petit groupe d'élèves volontaires d'effectuer plusieurs stages sur l'année scolaire, encadrés par un enseignant référent afin de préparer un projet personnel d'orientation ».

● De notre correspondant
Dominique Duchanoy